



INIA Tamel Aike reconoce a 3 profesionales por su legado en investigación agropecuaria

Coyhaique.- En una emotiva ceremonia realizada en el Centro Regional de Investigación INIA Tamel Aike, se rindió homenaje a tres destacados profesionales que culminaron su trayectoria en la institución, Adriana Carvajal Acuña, Christian Hepp Kuschel y Hernán Felipe Elizalde.

Este evento reconoció el compromiso, dedicación y aportes que estos investigadores dejaron como legado para el desarrollo agropecuario de la región.

Christian Hepp Kuschel, con una trayectoria de 40 años en INIA, lideró investigaciones trascendentales en fertilidad de suelos, manejo de praderas, uso de riego y producción ganadera. Fue clave en la creación del Centro Regional de Investigación Tamel

Aike en la región, el cual lideró en varias administraciones. Su labor también incluyó la formación de equipos y el desarrollo de proyectos pioneros en energías renovables y sistemas ganaderos sostenibles.

“Lo principal inicialmente fue el suelo: conocerlo, entender sus deficiencias y trabajar en mejorarlas”, destacó Hepp. Aportes que también sentaron las bases del actual Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios (SIRDS), un programa clave para el desarrollo agropecuario.

Adriana Carvajal Acuña, integrante de INIA desde 1982, fue protagonista en la creación del laboratorio de suelos en INIA Tamel Aike, un hito que transformó la capacidad de análisis y manejo de los suelos en Aysén.

“Ha sido un largo camino, pero para mí fue exitoso. Haber echado a andar el laboratorio acá fue un gran desafío”, comentó Carvajal durante la ceremonia. “He cumplido en mi ámbito laboral y el instituto ha sido una gran parte de mi vida”.

Hernán Felipe Elizalde, por su parte, se destacó en la producción ovina y bovina, liderando investigaciones sobre sistemas intensivos de manejo, conservación de forrajes y mejoramiento genético. Su trabajo impulsó estrategias asociativas para la comercialización de productos ovinos y la diferenciación de carnes rojas, pilares para la sostenibilidad ganadera de la región. Siendo además director de INIA Tamel Aike en varias administraciones.

“El mensaje de nuestros fundadores debe mantenerse vivo: estar cerca de nuestros productores y nunca olvidar los desafíos que enfrentan”, reflexionó Elizalde, reafirmando el compromiso de INIA con las comunidades rurales.

La directora del centro, Camila Reyes, expresó su agradecimiento a los homenajeados. “Despedimos con orgullo y gratitud a tres referentes de la investigación agropecuaria, quienes con su trabajo y dedicación han dejado un legado que perdurará. Asimismo, celebramos la trayectoria de quienes han sido parte fundamental de nuestra institución, demostrando que el compromiso con la excelencia nos define como equipo”.